

## SOCIEDAD ARGENTINA DE INVESTIGACIÓN CLÍNICA

## LVIII Reunión Científica

Discurso del Presidente de la Sociedad

**CARLOS A. DAVIO**

Estimados Miembros de la Comunidad Científica del área Biomédica:

Con entusiasmo y honra, quiero compartir con ustedes la inauguración de la quincuagésima octava Reunión Anual de nuestra Sociedad, que este año se lleva a cabo de manera conjunta con la Sociedad Argentina de Farmacología Experimental y la Sociedad Argentina de Fisiología. En 1960 se fundaba la Sociedad Argentina de Investigación Clínica como una sociedad de jóvenes dedicados a la investigación clínica, cuyo estatuto establecía una idea extravagante: que los miembros titulares debían ser menores de 55 años. En ese entonces, la mayoría de nosotros no habíamos nacido. Hoy en día, nuestra Sociedad continúa siendo una sociedad de jóvenes investigadores, orgullosa de compartir con sus mayores, ya que gracias a ellos hoy podemos decir que la SAIC es la Sociedad científica del área de la biomedicina más importante de la Argentina, con sólidas bases de investigación interdisciplinaria. Desde su fundación al presente, el conocimiento en el área biomédica ha crecido exponencialmente y se ha construido sobre los pilares de la integración de diferentes experiencias obtenidas a partir de un abordaje interdisciplinario. El reflejo de esta sumatoria de esfuerzos puede observarse en las filiações compartidas de la mayoría de los trabajos que se presentan a discusión año tras año. Institutos de investigación, universidades, hospitales y bio-empresas colaboran en la construcción del conocimiento y su traslación a la sociedad, con **los múltiples propósitos de mejorar la salud, la educación y la ciencia y técnica de nuestra nación, fortaleciendo así nuestras instituciones**. Aún más entusiasmo genera observar la integración federal lograda, superando nuestras fronteras para incluir la región, dado que nuestros logros despiertan el interés internacional. Y ¿cómo no estar honrado de presidir una Sociedad que involucra a biofísicos, biólogos, bioquímicos, biotecnólogos, farmacéuticos, físicos, genetistas, químicos y médicos en tan nobles propósitos?

Pero no solo debemos estar entusiasmados y honrados de integrar esta sociedad, sino que además debemos estar orgullosos, ya que a muy pocos años de que la política científica fuera reconocida por la Sociedad como Política de Estado, nuestro esfuerzo y creatividad han rendido con creces la inversión realizada y nuestra pasión demuestra día a día que somos capaces de lograr la articulación pretendida entre los diferentes actores involucrados en la concreción de los objetivos planteados. Hemos demostrado que estamos a la altura para contribuir y sostener las políticas que hacen al bienestar común por encima de los intereses individuales o sectoriales manteniendo el espíritu crítico y constructivo que caracteriza a los científicos.

Con ese espíritu de construcción hemos creado este año, junto a numerosas sociedades científicas, la anhelada Red de Biociencias cuyo fin es establecer un foro común de discusión y articulación de las políticas del sector. En el marco de nuestro evento anual hemos logrado el encuentro entre los presidentes de seis prestigiosas sociedades científicas del área biomédica con autoridades políticas de los Ministerios de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva y de Salud a fin de realizar un taller para el análisis y la articulación de los distintos instrumentos de financiación de la investigación científica en Salud. Estamos convencidos que al potenciar nuestros esfuerzos comunes lograremos el fortalecimiento de las Instituciones y sus propósitos dado que contamos con todos los componentes necesarios para poner en marcha este motor y lograr que funcione sin roces y con máxima eficiencia. En el marco del "Plan Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva: Argentina Innovadora 2020" que demuestra una clara voluntad política de valorización de nuestra actividad, resulta imprescindible la participación conjunta de la sociedad científica en un análisis profundo de sus contenidos, factibilidad, previsión a futuro y elaboración de propuestas que tiendan a superar los problemas observados hasta el momento.

Sin lugar a dudas, la reunión anual de SAIC que este año suma esfuerzos en un evento conjunto con sus sociedades hermanas SAFIS y SAFE, constituye un ámbito de excelencia para discutir ciencia biomédica de primer nivel, fortalecer la formación de nuestros jóvenes investigadores, su inserción en el sistema científico-productivo nacional y por sobre todo continuar en el camino de la cooperación interdisciplinaria para lograr una máxima eficiencia apelando a la creatividad y solidaridad en la gestión de los recursos.

Tendremos la posibilidad de presenciar casi 800 trabajos originales y una asistencia estimada de más de 1500 becarios, residentes e investigadores provenientes de todo el país y de países limítrofes. En tal sentido, hemos diseñado la presente reunión, eligiendo temas transversales a las diferentes disciplinas de la investigación clínica realizando un importante foco en la traslación del conocimiento hacia la clínica, la bio-industria y la educación en salud. Las conferencias y los simposios reúnen a exitosos referentes nacionales e internacionales que ocupan posiciones relevantes en hospitales, universidades, institutos y bio-industrias. También hemos introducido la presentación de charlas cortas que representen la investigación trasversal interdisciplinaria federal y regional pretendida, en el marco de los distintos simposios.

Hemos jerarquizado la presentación de los trabajos bajo formato póster organizando su presentación en horarios centrales, designando como coordinadores a vocales miembros del Consejo Directivo partícipes de la filosofía con la que se pensó el evento y seleccionando como jurados de premio a destacados investigadores jóvenes cubriendo las distintas disciplinas, quienes serán responsables de premiar en cada área al trabajo que mejor represente el evento científico SAIC 2013, bajo el lema "calidad experimental, originalidad y articulación en la construcción del conocimiento biomédico". Un evento de estas características sólo se logra con el apoyo de todos los socios y su participación activa, es por ello que quiero agradecer a todos los que acercaron sus propuestas e ideas. También quiero expresar mi agradecimiento en nombre de todos los integrantes de la Sociedad al CONICET, la ANPCyT, el MINCyT y el MINSAL por el apoyo económico que nos han brindado. Asimismo agradecer a la Fundaciones Cherny por su apoyo económico para el otorgamiento del premio al mejor trabajo presentado en la Mesa Interdisciplinaria, a la Fundación Montuori-Gador que este año premiará al mejor trabajo en Avances en Oncología realizando además, un esfuerzo extraordinario al invitar como jurados a referentes internacionales y nacionales en el área, y a la Dra. Juana María Pasquini por el premio Eduardo Soto que reconoce al mejor trabajo del área de neurociencias.

Fondos propios de la Sociedad, junto a aportes de la Fundaciones Cherny, Montuori-Gador y Cossio nos permitieron becar a jóvenes estudiantes provenientes de grupos con escasos recursos financieros posibilitando su asistencia a la reunión. Por otro lado, gracias a los aportes del MINCyT hemos podido promover la asistencia de jóvenes del interior del país y de la región, mediante el otorgamiento de becas de ayuda económica, de integración regional y además financiar a todos aquellos jóvenes seleccionados para presentar sus trabajos como charlas cortas en simposios. Agradecemos a las empresas participantes, listadas en nuestro libro de resúmenes, que con sus aportes enriquecieron el programa de esta reunión conjunta y facilitaron la organización de las diferentes actividades programadas. A la revista Medicina por prestigiar nuestro evento siendo nuestra publicación oficial y este año sumarse al desafío de difundir nuestros resultados bajo formato electrónico dando un mensaje ecológico, al obviar la tradicional impresión en papel. A los Jurados de los Premios y a todos los coordinadores de sesiones, conferencias y simposios, por su aceptación en participar en estas relevantes actividades. A la empresa G2 y a la Secretaria Ivana Rosetto por su apoyo incondicional en las gestiones para la realización de esta Reunión. A nuestro Comité Docente, ya que las 5 actividades satélite de SAIC organizadas a lo largo del año, nos permitieron articular actividades con sociedades profesionales, promover la educación continua al interior del país y organizar actividades con referentes nacionales e internacionales.

Mi mayor agradecimiento a los representantes de Nodos miembros del Consejo Directivo: no sólo ha sido un placer trabajar con Uds. durante este periodo, sino que han demostrado que el trabajo colectivo es factible y altamente gratificante. Al Dr. Héctor Targovnik, vicepresidente de la SAIC, por su compañía y por creer y pensar que la filosofía de trabajo se puede proyectar por más de un periodo. Muy especialmente quiero agradecer a nuestra tesorera Dra. Carina Shayo, y a nuestra Secretaria, Dra. Liliana Bianciotti, por el monumental trabajo que han realizado y el grato trabajo en conjunto. Gracias queridas amigas y hermanas en nombre mío y de toda la Sociedad por vuestro esfuerzo y creatividad, sin lugar a dudas ustedes son pilares absolutos de la organización de este evento.

Agradezco a la SAFIS y a la SAFE, a sus Comisiones Directivas y sus Presidentas las Dras. Claudia Capurro y Damasia Becu de Villalobos, por el fructífero trabajo en conjunto que nos permitió ofrecer un programa con invitados de prestigio internacional que participarán en conferencias y simposios.

Personalmente siempre es una alegría participar en esta reunión, poder venir con todos mis discípulos, presentar nuestros nuevos resultados, compartir conocimientos y por sobre todo disfrutar de esta fiesta del conocimiento biomédico en un ambiente de cordialidad y respeto mutuo.

Muchas gracias por ser parte de esta reunión la cual espero que disfruten y aprovechen.